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编者按：
青春是最美好的

年华，青年是最激昂
的力量。青年奋发有
为，辽源的明天将更
加美好。在我市有很
多外来的年轻人和土
生土长的年轻人，他
们选择留在辽源、扎
根辽源、建设辽源，我
们的城市正与这些年
轻人一起携手同行、
共赴未来。相信在新
征程中，辽源一定会
为这些年轻人提供广
阔的舞台，辽源也会
因这些年轻人的奋斗
而更加精彩。

唐梦洁是吉林省珲春市人唐梦洁是吉林省珲春市人，，20172017年年
毕业于吉林农业科技学院中药系毕业于吉林农业科技学院中药系，，获理获理
学学士学位学学士学位；；20202020年获吉林农业大学生年获吉林农业大学生
药学专业医学硕士学位药学专业医学硕士学位，，学位论文研究学位论文研究
成果被申请为国家专利成果被申请为国家专利，，主要从事中药主要从事中药
学和生药学教学与科学研究学和生药学教学与科学研究；；20222022年年 88
月月，，通过辽源市人才引进来辽工作通过辽源市人才引进来辽工作，，现现
任辽源职业技术学院药学系专职教师任辽源职业技术学院药学系专职教师。。

说到辽源这座城市说到辽源这座城市，，唐梦洁表示唐梦洁表示：：
““我的家虽然也在省内我的家虽然也在省内，，但是距离辽源但是距离辽源
还是有六七个小时的车程还是有六七个小时的车程。。没到辽源没到辽源
之前之前，，我以为在辽源会有生活上的不我以为在辽源会有生活上的不
适应适应。。但是刚到辽源但是刚到辽源，，就感受到了辽就感受到了辽

源人的热情和工作单位的温暖源人的热情和工作单位的温暖，，体会体会
到了辽源由内而外的美到了辽源由内而外的美。。在来辽源之在来辽源之
前前，，我曾在上海工作我曾在上海工作。。比起那里的快比起那里的快
节奏节奏，，我觉得辽源的生活更舒适我觉得辽源的生活更舒适、、美美
好好。。每次在公园和朋友坐在长椅上闭每次在公园和朋友坐在长椅上闭
目养神目养神，，感受大自然的生机感受大自然的生机，，都会让我都会让我
放下一身的疲惫放下一身的疲惫。。放假回家放假回家，，我也经我也经
常想到辽源常想到辽源，，与家人闲谈时也常提到与家人闲谈时也常提到
这座美丽的城市这座美丽的城市，，总觉得在这儿待不总觉得在这儿待不
够够。。我今后会在辽源职业技术学院好我今后会在辽源职业技术学院好
好教书育人好教书育人，，将我所学的知识传授给将我所学的知识传授给
我的学生我的学生，，让他们用知识的力量武装让他们用知识的力量武装
自己的头脑自己的头脑，，建设辽源建设辽源、、报效祖国报效祖国。”。”

“沉醉于辽源之美”

陈曦现在就职于辽源市农业科学
院，是一名育种工作者。对陈曦而言，这
是一份心仪的工作、一份让他觉得很高
尚的工作，是实实在在为人民服务、为社
会服务的工作。

自从离开学校来到辽源之后，陈曦
的生活发生了巨大的变化。第一次来
辽源是参加考试，因为不熟悉辽源的情
况，导致他订错了宾馆，那是一个偏僻
的地方，打车都成了难事，离考点非常
远。但就是这件难心的事让陈曦在辽
源第一次感受到来自陌生人的善意。
陈曦说：“那是一位出租车司机，她非常
热情，不但给我介绍了辽源的基本情
况，而且在得知我的窘迫困境时，她毫
不犹豫地承诺第二天考试前来接我。
因为有她的帮助，我顺利抵达考场，并

且考出了满意的成绩。这件事让我感
受到了辽源人的温暖，更让我坚定了在
此工作的信念。”

正式接到报考单位的电话后，陈曦
收拾行囊离开了父母，孤身来到了辽
源。但是，他并没有感到孤单。组织部
及时安排入住人才公寓，人才办的工作
人员事无巨细地安排入住事宜。同时，
单位领导更是给予了陈曦许多生活上与
工作上的帮助。陈曦说：“辽源是一座可
爱的城市，让我感受到了无穷的活力，让
我在这里生活得更加安心和舒适。在未
来的工作中，我要尽自己所能把本职工
作做好，不断努力，绝不松懈。在生活
中，我要提升自己的文化素养，快乐地生
活，及时解决自己的人生大事，步入新的
人生阶段。”

“留辽发展开启新的旅程”

1996年出生的闫伟晨来自黑龙江省
牡丹江市，2022年 6月毕业于延边大学
艺术设计专业，2022年 8月入职辽源市
生态环境局整改办。

转眼，闫伟晨来到辽源工作已经一
年了，他对辽源这座城市的好感度持续
增加。驻足在雄伟壮丽的魁星楼下，走
在熙熙攘攘的商业街，漫步在沿河景观
带，他都能真切地感受到属于这座城市
的热情和包容。良好的工作环境、食堂
可口的饭菜，以及单位领导的平易近人
和前辈同事的悉心照顾，让闫伟晨没有
了远离家乡的孤独与寂寞。同时，充满
温情的城市、整洁干净的环境、积极和
谐的氛围，这一切都在告诉他，选择到
辽源工作是一件正确的事儿，让他在今
后的工作中更加充满干劲儿。闫伟晨
说：“我居住在辽源市人才公寓，小区内
相关配套设施健全，绿荫环绕、空气清

新，漫步其中让人感到心旷神怡。辽源
市制定并出台了硕博人才优惠政策，让
我享受到了住房保障、子女入学、家属
安置、健康医疗、文化娱乐等方面的待
遇，为我来到辽源工作生活解决了后顾
之忧，也让我真切感受到了辽源引才的
真心、爱才的诚心，更让我对未来充满
憧憬和期待。”

平台已经搭建，赛道已然铺就。作
为一名职场新人，闫伟晨踌躇满志、信心
百倍。他表示：“在今后工作中，一定要
坚持努力学习。尽管我有知识、有热情，
但是实践经验还远远不够，要通过工作
检验学习成果，发现不足、提升自我，脚
踏实地工作，体现自身价值。我的工作
岗位就是我的人生之基，更是进步之梯，
我要一步一个脚印做好每一项工作，力
争在平凡岗位有所作为，为辽源发展建
设贡献自己的一份绵薄之力。”

“为辽源发展贡献绵薄之力”

王相睿是吉林洮南人，毕业于吉林
大学生物与农业工程学院，2023年 5月
到辽源工作，现在辽源市机构编制电子
政务中心就职。

来到辽源的3个月时间，王相睿深刻
体会到了辽源的友好热情。刚到辽源
时，感受到出租车司机很健谈，一字一句
中吐露着身为辽源人的骄傲；到达人才
公寓时，推开门看到齐备的家电、被褥甚
至是碗筷，就像回到家一样，直观地让王
相睿感受到这座城市的诚挚。人间烟火
气，最抚凡人心。每个下班后的夜晚，麻
辣烫、小电烤……喧嚣中的几杯小酌、几
句闲谈，勾勒出了王相睿最向往的质朴
生活。

辽源是一座不太大的城市，甚至很多
远方的朋友都没有听说过，但就是这座城
市却将王相睿彻底“圈粉”。辽源没有大

城市的车马喧嚣、广厦林立，但是山间的
那缕清风、河畔的那场细雨、清晨的那抹
暖阳，留下了许多颗漂泊的心。吹着辽河
半岛的晚风，看魁星楼婆娑地倒映在东辽
河上，坐上游船沿河而行，看看她的全貌，
这是多少人爱而不得的生活。

在工作中，辽源给了王相睿在理想
岗位做感兴趣事情的机会。他说：“领导
同事热情地为我提供详实充分的指导，
让迷茫的我快速适应了周边环境，切实
帮助我解决了很多困难。现在我从事机
关编制管理工作，我很珍惜这个机会，也
很热爱这项工作，尽管我的热爱才刚刚
开始，但是我和这座城市的故事还有很
长。我将通过持续努力积极主动学习，
快速匹配岗位，为辽源市全面振兴全方
位振兴无悔奉献、发光发热，在平凡的岗
位上作出力所能及的贡献。”

“我和这座城市的故事”

19921992年出生的杨昕龙是吉林省白城年出生的杨昕龙是吉林省白城
市人市人，，毕业于长春工业大学化学工程学毕业于长春工业大学化学工程学
院高分子化学与物理专业院高分子化学与物理专业。。20212021年年 1010
月月，，杨昕龙通过辽源市人才引进计划来杨昕龙通过辽源市人才引进计划来
到辽源市工作到辽源市工作，，目前被市委组织部人才目前被市委组织部人才
办公室派驻到辽源鸿图锂电隔膜有限公办公室派驻到辽源鸿图锂电隔膜有限公
司工作司工作。。

在来辽源工作之前在来辽源工作之前，，这座城市对杨昕这座城市对杨昕
龙来说是一个比较陌生的地方龙来说是一个比较陌生的地方。。20212021年年
1010月月，，杨昕龙来辽源报到杨昕龙来辽源报到，，时间虽然紧张时间虽然紧张，，
但是他在乘车去往市委的路上还是特别但是他在乘车去往市委的路上还是特别
留意观察了辽源的街道和公园留意观察了辽源的街道和公园，，希望能抓希望能抓
住机会在正式工作前对这座城市能多一住机会在正式工作前对这座城市能多一
些了解些了解。。辽源留给杨昕龙的第一印象是辽源留给杨昕龙的第一印象是
这个城市可能不大但却干净整洁这个城市可能不大但却干净整洁，，天空很天空很
蓝蓝，，人们朴素热情人们朴素热情，，让他初到辽源就少了让他初到辽源就少了
很多陌生感而多了很多安心的感觉很多陌生感而多了很多安心的感觉。。到到
了市委组织部了市委组织部，，见到了单位的领导和同见到了单位的领导和同
事事，，他们和蔼可亲的态度给杨昕龙留下了他们和蔼可亲的态度给杨昕龙留下了
很深的印象很深的印象，，让初到单位内心还有些许紧让初到单位内心还有些许紧
张和不安的他马上放松了下来张和不安的他马上放松了下来，，对未来的对未来的
工作充满了期待和信心工作充满了期待和信心。。

在派驻企业工作期间在派驻企业工作期间，，企业的领导企业的领导
给了杨昕龙很多学习进步的机会给了杨昕龙很多学习进步的机会，，让他让他
能够把之前在学校学到的理论知识和生能够把之前在学校学到的理论知识和生
产实际联系到一起产实际联系到一起，，对理论知识有了更对理论知识有了更
深入的理解深入的理解。。杨昕龙表示杨昕龙表示：“：“在生产部门在生产部门
学习期间学习期间，，各部门员工对我倾囊相授相各部门员工对我倾囊相授相
关生产工艺知识关生产工艺知识，，让我对之前比较陌生让我对之前比较陌生
的锂电池隔膜相关生产知识和工艺技术的锂电池隔膜相关生产知识和工艺技术
有了比较深入的了解有了比较深入的了解，，为未来在企业工为未来在企业工
作奠定了比较扎实的基础作奠定了比较扎实的基础。”。”

在生活方面在生活方面，，辽源给杨昕龙的感觉辽源给杨昕龙的感觉
是一个节奏比较慢的城市是一个节奏比较慢的城市，，没有北上广没有北上广
的紧张和忙碌的紧张和忙碌，，生活安逸生活安逸，，很有归属感很有归属感。。
杨昕龙说杨昕龙说：“：“我希望在未来的工作中能学我希望在未来的工作中能学
到更多之前不了解的知识和技能到更多之前不了解的知识和技能，，提升提升
自己的工作能力自己的工作能力，，也希望自己能够保持也希望自己能够保持
初心初心，，更加认真地对待以后的工作更加认真地对待以后的工作。。虽虽
然我个人的能力是有限的然我个人的能力是有限的，，但是我相信但是我相信
我可以通过努力在自己的工作岗位上发我可以通过努力在自己的工作岗位上发
光发热光发热，，不辜负单位领导同事的期望不辜负单位领导同事的期望，，为为
辽源这座美丽城市的发展贡献一份属于辽源这座美丽城市的发展贡献一份属于
自己的力量自己的力量。”。”

“立足自身岗位发光发热”

李鑫俊严李鑫俊严，，2626周岁周岁，，山东临山东临
沂人沂人。。20222022年年 66月月，，李鑫俊严李鑫俊严
毕业于中国科学院大学沈阳应毕业于中国科学院大学沈阳应
用生态研究所用生态研究所，，并取得生态学并取得生态学
硕士学位硕士学位，，同年同年88月通过辽源市月通过辽源市
152152人才引进工程来到辽源工人才引进工程来到辽源工
作作，，现为辽源市发改委环资科现为辽源市发改委环资科
科员科员。。

来辽源近一年来来辽源近一年来，，李鑫俊李鑫俊
严越来越喜欢这里的生活节严越来越喜欢这里的生活节
奏奏。。东北朋友热情大方东北朋友热情大方，，让她让她
感到生活处处充满人情味感到生活处处充满人情味。。李李
鑫俊严居住的公寓周围环境清鑫俊严居住的公寓周围环境清
雅怡人雅怡人，，窗边就是向阳山窗边就是向阳山，，上下上下
班途中可以感受林间的美景班途中可以感受林间的美景，，
这正是她所向往的安逸生活这正是她所向往的安逸生活。。

作为第一批入住人才公寓作为第一批入住人才公寓
的硕博人才的硕博人才，，她在生活方面备她在生活方面备
受组织关怀受组织关怀。。刚入住公寓时刚入住公寓时，，
房屋内家具家电一应俱全房屋内家具家电一应俱全，，并并
分配了床品分配了床品，，完全满足了拎包完全满足了拎包
入住的需求入住的需求。。入住后入住后，，还会有还会有
指定人员定期收集大家对于房指定人员定期收集大家对于房
屋居住方面的问题和不满意的屋居住方面的问题和不满意的
地方地方，，并且多次进行统一的上并且多次进行统一的上
门维修门维修，，解决了各类人才住房解决了各类人才住房
方面的诸多问题方面的诸多问题，，使他们工作使他们工作
之余可以踏实安稳地休息之余可以踏实安稳地休息。。周周
末和业余时间末和业余时间，，还经常会有硕还经常会有硕
博人才的集体活动博人才的集体活动，，规划展览规划展览
馆参观馆参观、、免费观影活动免费观影活动、“、“鹊桥鹊桥

会会””相亲相亲，，这些丰富多彩的活动这些丰富多彩的活动
充实了他们的业余生活充实了他们的业余生活。。李鑫李鑫
俊严表示俊严表示：“：“虽然我是外地人虽然我是外地人，，
但在辽源工作的这段时间但在辽源工作的这段时间，，我我
慢慢体会到了如家一般的温暖慢慢体会到了如家一般的温暖
和归属感和归属感。。今年组织多次进行今年组织多次进行
上门回访上门回访，，面对面地与我们畅面对面地与我们畅
谈入职后关于工作和生活上的谈入职后关于工作和生活上的
问题问题。。通过面谈通过面谈，，大家了解了大家了解了
硕博人才职位晋升的相关政硕博人才职位晋升的相关政
策策，，组织也听取了大家关于购组织也听取了大家关于购
房房、、购车购车、、就医就医、、文化娱乐以及文化娱乐以及
子女入学等方面的想法子女入学等方面的想法。。今年今年
看到最新出台的硕博人才优惠看到最新出台的硕博人才优惠
政策政策1010条条，，大家情绪高涨大家情绪高涨，，纷纷纷纷
向组织咨询了许多细节上的问向组织咨询了许多细节上的问
题题，，领导和相关负责人都给予领导和相关负责人都给予
了我们详细的解答了我们详细的解答。。这些无微这些无微
不至的关怀不至的关怀、、政策上对硕博人政策上对硕博人
才的优待才的优待，，都使我深刻感受到都使我深刻感受到
组织对人才的重视以及想留住组织对人才的重视以及想留住
人才的诚意人才的诚意。”。”

组织给予硕博人才广阔的组织给予硕博人才广阔的
发展平台发展平台，，同时也对青年人才同时也对青年人才
寄予厚望寄予厚望。。作为初入职场的新作为初入职场的新
人人，，将会面临全新的挑战将会面临全新的挑战。。李李
鑫俊严说鑫俊严说：“：“未来未来，，我会在工作我会在工作
中勤学习中勤学习、、勤思考勤思考，，积极向同事积极向同事
们虚心请教们虚心请教，，磨砺青春意志磨砺青春意志，，争争
做建新功做建新功、、立新业的新时代青立新业的新时代青
年生力军年生力军。”。”

“争做新时代青年生力军”

张辰来自吉林省白山市，
本科毕业于吉林农业大学，硕
士毕业于沈阳农业大学。张辰
通过2023年硕博人才专项招聘
来到辽源工作，就职于辽源市
委组织部。

在疫情就业艰难的情况
下，看到辽源市硕博人才招聘
公告，张辰兴奋不已，他毫不犹
豫地报了名。通过一系列资格
审核、面试、入职程序，张辰被
顺利录取。硕博人才入职后，
政府给提供免费的人才公寓，
家具家电一应俱全，可以直接
入住，既为来辽发展的硕博人
才解决了住房问题，又为他们
提供了交友平台。张辰感慨地
说：“这让我感受到了领导对硕
博人才‘千金市马骨’的决心和
期望。这份期望让我感激，也
让我倍感压力，我只能用‘一枝
一叶总关情’的诚心和‘不破楼
兰终不还’的决心来回馈组织
的良苦用心，回馈白山黑水土
地上人民的无限期许。入职以
来，我逐渐适应了组织部的工
作节奏和氛围。作为一个新

人，领导总是悉心教导，同事们
也给予很多关心帮助。工作的
这段时间，我不仅积累了很多
工作经验、提高了自身能力，还
感受到组织部这个团体从不懈
怠的工作热情。同时，我也深
刻意识到了自己的不足，在以
后的工作中，我会更加积极地
向领导和同事学习，不断完善
自己。”

来辽源仅几个月，张辰已
渐渐地爱上这座城市，从盛京
围场到皇家鹿苑，从琵琶文化
到袜业纺织，从龙首山到辽河
水，无不体现出辽源深厚的文
化底蕴、鲜明的地域特色和秀
美的绿水青山，真切地让张辰
感受到了辽源这座城市的独特
魅力和归属感。

星光不问赶路人，历史属
于奋斗者。生逢盛世当不负盛
世，生逢其时当奋斗其时。张
辰表示，他将一路砥砺奋进，向
着更高目标进发，在辽源这片
土地上踔厉奋发、笃行不怠，不
负组织期望，为辽源的发展贡
献自己的绵薄之力。

“不破楼兰终不还”

尹广婷于尹广婷于 20222022 年通过硕年通过硕
博人才引进计划来到高新技术博人才引进计划来到高新技术
产业开发区产业开发区，，从事纪检监察方从事纪检监察方
面的工作面的工作。。作为一名辽源姑作为一名辽源姑
娘娘，，她表示她表示：“：“市委对我们硕博市委对我们硕博
人才的悉心培养人才的悉心培养，，无论是从政无论是从政
策制定策制定，，还是人才公寓完备的还是人才公寓完备的
配套设施配套设施，，无不体现辽源市无不体现辽源市
委委、、市政府对硕博人才的重市政府对硕博人才的重
视视。。我印象最深的就是第一天我印象最深的就是第一天
来到人才公寓的情形来到人才公寓的情形，，家用电家用电
器器、、成品家具成品家具、、独立宽带等配独立宽带等配
套设施齐全套设施齐全，，真正实现拎包入真正实现拎包入
住住。。人才公寓的建设为我们创人才公寓的建设为我们创
造了良好的居住条件造了良好的居住条件，，也成为也成为
辽源人才高质量安居的一张名辽源人才高质量安居的一张名
片片。”。”

为了加强对硕博人才的关为了加强对硕博人才的关
心关爱和服务保障心关爱和服务保障，，市委组织市委组织
部在管理培养部在管理培养、、住房保障住房保障、、家属家属
安置安置、、健康医疗健康医疗、、文化生活等方文化生活等方
面出台了一定的优惠政策面出台了一定的优惠政策，，使使
来辽发展的硕博人才免除后顾来辽发展的硕博人才免除后顾
之忧之忧，，安心在辽源工作生活安心在辽源工作生活。。

尹广婷虽然是一个土生土长的尹广婷虽然是一个土生土长的
辽源人辽源人，，但是她依然能够感受但是她依然能够感受
到家乡的变化日新月异到家乡的变化日新月异。。由于由于
在高新区工作在高新区工作，，尹广婷了解到尹广婷了解到
现在全国各地的很多企业都来现在全国各地的很多企业都来
到辽源投资发展到辽源投资发展，，辽源的经济辽源的经济
发展水平也迈上了新台阶发展水平也迈上了新台阶。。

近几年近几年，，辽源市政府高度辽源市政府高度
重视城市建设工作重视城市建设工作，，大力推进大力推进
城市绿化城市绿化，，市容市貌方面有了市容市貌方面有了
明显改善明显改善。。尹广婷说尹广婷说：“：“辽源依辽源依
山傍水山傍水，，我们在闲暇时间能够我们在闲暇时间能够
逛逛龙首山逛逛龙首山，，沿着东辽河边散沿着东辽河边散
散步散步。。比起大城市的快节奏生比起大城市的快节奏生
活活，，我觉得辽源的生活更令我我觉得辽源的生活更令我
向往向往。。我喜欢在东山公园和朋我喜欢在东山公园和朋
友散步聊天友散步聊天，，坐在长椅上闭目坐在长椅上闭目
养神养神，，感受大自然带给我们的感受大自然带给我们的
美好美好。。辽源是一个美丽辽源是一个美丽、、充满充满
活力的城市活力的城市，，她的文明和繁荣她的文明和繁荣
与日俱增与日俱增，，虽然面积不大虽然面积不大，，却蕴却蕴
含丰富的内涵含丰富的内涵。。让我们一起携让我们一起携
手奋进手奋进，，共同推动辽源早日实共同推动辽源早日实
现更美好的明天现更美好的明天！”！”

“携手奋进创建辽源美好明天”
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